



NEWSLETTER

der Nachwuchsförderung
der HAWs in Sachsen-
Anhalt

Deutsch | **Englisch**
Februar 2024



Hallo Max Mustermann,

wir danken allen, die an unserer Bedarfsumfrage teilnahmen. Die meisten Workshops und Infoveranstaltungen 2024 finden Sie schon auf unserer [Webseite](#) - die Planungen laufen auf Hochtouren. Falls Sie Rückfragen zur Umfrage haben, melden Sie sich gerne bei uns.

In diesem Verbundnewsletter finden Sie:

- [unsere Angebote](#),
- [weitere Angebote](#),
- [Ausschreibungen](#) sowie
- [Tipps](#) rund ums Promovieren.



▲ Hochschule Harz



Kerstin Tänzer
kerstin.taenzer@h2.de
Tel.: (0391) 886 49 92



Josephin Winkler
josephin.winkler@h2.de
Tel.: (03931) 2187 3812



Unsere Angebote

Resilienz, Achtsamkeit und Empowerment - Wie stärke ich mich selbst?!

Workshop

Wann? 20. Februar, 10 - 17 Uhr

Wo? Hochschule Magdeburg-Stendal

Was? Gerade und insbesondere der Zeitraum einer Promotion stellt enorme Anforderungen an das eigene Zeit- und Stressmanagement. In diesem Seminar gibt es daher vielfältige Tipps und Tricks für einen konstruktiveren Umgang mit Stress, zur Wiedererlangung von Achtsamkeit sowie Impulse zur langfristigen Ausbildung von Resilienz.

Anmeldung bis
13. Februar
10 Uhr

[Klicken Sie hier für weitere Infos und die Anmeldung.](#)

Exposé-Schreibwerkstatt

Workshop

Wann? 26. und 27. Februar

Wo? Magdeburg

Was? In der Schreibwerkstatt schreiben Promotionskandidat*innen zielgerichtet an ihren Exposés. Sie können über Schwierigkeiten beim Schreiben Ihres Exposés reden und Lösungsstrategien reflektieren.

Anmeldung bis
19. Februar

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Unter uns - Peer-Coaching unter Promovierenden

Coaching

Wann? 13. März, 12 - 14 Uhr

Wo? Online

Was? Sie beschäftigen Fragen und Herausforderungen rund um Ihre Promotion und den Berufsalltag, bei denen Sie bisher zu keiner zufrieden stellenden Lösung gekommen sind? Das Peer-Coaching sorgt für Durchblick und neue Impulse.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis 06. März

Den Forschungskreislauf verstehen

Seminar

Wann? 18. März, 9 - 16 Uhr

Wo? Online

Was? Im Zuge des Workshops soll Ihnen der Forschungskreislauf und die Perspektive von Forscher*innen nähergebracht werden. Dabei wird diskutiert wie sich der Forschungskreislauf weiter öffnen lässt („Open Science“), die FAIR-Prinzipien werden vermittelt und anhand von Beispielen näher erläutert.
[Klicken Sie hier für mehr Infos und für die Anmeldung.](#)

Anmeldung bis 04. März

KaMeHAW - Erstes Mentoring-Programm unserer Hochschulen für Angewandte Wissenschaften

Mentoring

Wann? Auftakt-Workshop am 21. März 2024 (verbindliche Teilnahme)

Wo? Hochschule Merseburg und Online

Was? Lassen Sie sich ein Jahr lang durch das Mentoring-Programm bei wichtigen Karriereentscheidungen begleiten und nutzen Sie die Gelegenheit zur strategischen Netzwerkbildung. Profitieren Sie von den regelmäßigen und persönlichen One-to-One-Meetings mit einer/einem erfahrenen Mentor*in.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis 20. Februar

Hochschuldidaktische Wochen

Workshops

Nur für Promovierende der Hochschule Magdeburg-Stendal

Wann? 13. - 26. März

Wo? Hochschule Magdeburg-Stendal und online

Was? Im Zentrum der Hochschuldidaktischen Woche stehen diese Jahr die Themen KI und Diversität.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis
14. Februar

[Klicken Sie hier für unsere
Dauerangebote.](#)



Weitere Angebote

Lehren & Lernen mit KI – Herausforderungen und Potentiale

Workshop- reihe

Wann? bis 14. März

Wo? Online

Was? In dieser Reihe bietet Ihnen eSALSA spannende Vorträge und Workshops an, die Ihnen zeigen, wie Sie generative KI in der Hochschulbildung praktisch einsetzen können. Sie sehen, wie KI in Lehre und Prüfungen funktioniert und welche rechtlichen Fragen dabei auftauchen

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Training in Research Data Management and Data Science

Vortragsreihe
(englisch)

Wann? Januar bis Mai

Wo? Online

Was? Um dem starken Bedarf – in Wissenschaft, Wirtschaft und Gesellschaft – an Kompetenzen in Forschungsdatenmanagement und Data Science nachzukommen, bietet die UBRA das zentrale Trainingsprogramm Data Train als Zusatzangebot für Promovierende aller Fachrichtungen an.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen \(auf Englisch\).](#)

Erfolgreiches Networking für Personal Branding

Workshop
(Englisch)

Wann? 06. März, 09 - 16 Uhr

Wo? Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg

Was? Als Wissenschaftlerin oder Wissenschaftler ist Ihr Ruf Ihre persönliche Marke. Wie andere Sie wahrnehmen, hängt zum großen Teil von Ihren Forschungsergebnissen, Ihrem Verhalten und Ihren allgemeinen Handlungen ab. In diesem Workshop werden wir das Networking als einen wichtigen Aspekt zum Pflegen und Schützen Ihrer persönlichen Marke untersuchen.
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen \(auf Englisch\).](#)

Forschen an HAW: anders?

Tagung

Wann? 19. März, 11:00 - 17:00

Wo? Ruhr-Universität Bochum

Was? Forschung an HAWs gewinnt an Bedeutung und immer mehr Länder ermöglichen Promotionen an diesem Hochschultyp. Gibt es besondere Kriterien oder Qualitätsansprüche für diese Forschung oder reiht sie sich in das Kontinuum der Forschung mit mehr oder weniger Anwendungsorientierung an Universitäten und außeruniversitären Forschungseinrichtungen ein?

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis 25. Februar

24. Nachwuchswissenschaftler*innenkonferenz

Konferenz

Wann? 13. Juni - 14. Juni

Wo? Hochschule Mittweida

Was? Nachwuchswissenschaftler*innen können auf der NWK ihre Forschung in Form von Vorträgen und Postern vorstellen. Die Teilnahme ist kostenfrei.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Einreichung der Abstracts bis 29. Februar



Ausschreibungen & Preise

Aufenthalte in Frankreich: Procope-Mobilität 2024

Förderung

Promovierende und Post-Docs, die 2024 ein bis drei Monate in einem französischen Forschungsinstitut oder Labor zu Gast sein wollen, können mit 1600€ (2100€ Post-Docs) pro Monat gefördert werden.

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Bewerbung bis 10. März

Fast Forward Science

Wettbewerb

Prämiert werden Beiträge, die aktuelle Forschung beinhalten, verständlich und zielgruppengerecht aufbereitet sind und den nötigen Aha-Effekt bieten. Besondere Pluspunkte bekommen Beiträge, die ihr Publikum aktivieren und einbinden. Der Onlinewettbewerb ist mit insgesamt 9.000 € dotiert.

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Einreichungen
bis 12. März

Stockmeyer Nachwuchspreis 2024

Preis

Mit dem Preis sollen junge Nachwuchswissenschaftler*innen gewürdigt werden, deren Arbeiten sich insbesondere durch eine hohe Praxisrelevanz auszeichnen. Wissenschaftliche Abschlussarbeiten zu dem Thema "Verbesserung der Lebensmittelsicherheit und Stärkung des Verbrauchervertrauens in die Qualität von Lebensmitteln" können eingereicht werden.

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Bewerbung
bis 15. März

DGWF Dissertationspreis 2024

Preis

Die Deutsche Gesellschaft für wissenschaftliche Weiterbildung und Fernstudien (DGWF) schreibt den jährlichen Dissertationspreis aus für besonders wichtige Arbeiten von Wissenschaftler*innen im Rahmen von Promotionen, die einen fundierten Beitrag zur fachlichen und professionellen Weiterentwicklung der Forschung im Feld der wissenschaftlichen Weiterbildung leisten. Der Preis ist mit 1.000 € dotiert.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.](#)

Bewerbung
bis 15. April



Tipps

Was Betreuende erwarten

Blog

Die Beziehung zwischen Doktoranden und ihren Betreuern beeinflusst den Verlauf und den Erfolg eines Promotionsprojekts und ist ein entscheidender Faktor für den Beginn einer wissenschaftlichen Karriere. Um Informationen und Orientierungshilfen für Doktoranden bereitzustellen, haben wir uns an Betreuer in vier Abteilungen der MLU gewandt.

[Klicken Sie hier für den Blogbeitrag \(auf Englisch\).](#)

Impressum



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken



NEWSLETTER

for early career
researchers at the
universities of applied
sciences in Saxony-
Anhalt

[German](#) | [English](#)
February 2024



Hello Max Mustermann,

we thank everyone who took part in our needs survey. You can already find most workshops and information events 2024 on our [website](#). Further planning is in full swing.

In this Newsletter, you will find the latest news regarding:

- [our offers](#),
- [further offers](#),
- [awards, calls, scholarships](#) and
- [tips](#) around your doctorate.



Kerstin Taenzer
kerstin.taenzer@h2.de
Tel.: (0391) 886 49 92



Josephin Winkler
josephin.winkler@h2.de
Tel.: (03931) 2187 3812

Your team supporting early career researchers



▲ Hochschule Harz



Our Offers

Resilience, Mindfulness and Empowerment: how do I strengthen myself?

Workshop

When? February 20, 10 - 17

Where? Magdeburg

What? The period of a doctorate places enormous demands on one's own time and stress management. However, resilience, in the sense of an inner resilience in dealing with uncertainties and failures, can be trained and help to overcome these challenges. This seminar therefore offers a wide range of tips and tricks for dealing with stress in a more constructive way, for regaining mindfulness and for building resilience in the long term.
[Click here for registering and more info.](#)

Registration till February 13

Exposé Writing Workshop

Workshop

Wann? February 26 and 27

Wo? Magdeburg

Was? In this writing workshop, doctoral candidates write their exposés in a targeted manner. They can talk about difficulties writing their exposés and reflect on solution strategies.
[Click here for registering and more info.](#)

Registration till February 19

Peer Coaching among Doctoral Students

Coaching

When? March 13, 12 -14

Where? Online

What? Are you dealing with questions and challenges relating to your doctorate and everyday working life that you have not yet been able to resolve satisfactorily? Peer coaching provides clarity and new impulses.
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till March 06

Understanding the Research Cycle

Seminar

When? March 18, 9 - 16

Where? Online

What? The workshop aims to familiarise people in information-oriented professions and all interested parties with the research cycle and the perspective of researchers. The workshop will discuss how the research cycle can be opened up further ("Open Science") and the FAIR principles will be conveyed and explained in more detail using examples.
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till March 04

KaMeHAW - First Mentoring Program at our Universities of Applied Sciences

Mentoring

When? Kick-off workshop at March 21 (obligatory)

Where? Merseburg and Online

What? Let the mentoring program guide you through important career decisions for a year and take the opportunity for strategic networking. Benefit from regular and personal one-to-one meetings with an experienced mentor.

[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till February 20

Weeks of University Didactics

Workshops

Only for doctoral students at Magdeburg-Stendal University of Applied Sciences

When? March 13 - 16

Where? Magdeburg and online

What? This year's Weeks of University Didactics focus on the topics of AI and diversity.

[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till February 14

[Click here for our permanent offers.](#)



Further Offers

Teaching & Learning with AI - Challenges and Potentials

Workshop
series

When? until March 14

Where? Online

What? In this series, we offer you exciting lectures and workshops that show you how you can practically use generative AI in higher education. We take a look at how AI works in teaching and exams and what legal issues arise in the process

[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Training in Research Data Management and Data Science

Lecture
Series

When? January to May

Where? Online

What? In order to meet the strong demand - in science, business and society - for skills in research data management and data science, UBRA offers the central training program Data Train as an additional offer for doctoral students of all disciplines.

[Click here for registering and more info.](#)

Successful Networking for Personal Branding

Workshop

- When? March 06, 09 - 16
- Where? Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg
- What? As a scientist, your reputation is your personal brand. You're going to have one whether you choose to influence it in a particular direction or not. How others perceive you stems largely in part from your research results, your behaviors, and your overall actions. In this workshop we will explore networking as an important aspect of those efforts to cultivate and protect your personal brand.
[Click here for registering and more info.](#)

Research at HAW: different?

Convention

- When? March 19, 11:00 - 17:00
- Where? Ruhr-University Bochum
- What? Research at HAWs is gaining in importance and more and more countries are allowing doctorates at this type of university. Are there special criteria or quality requirements for this research or does it fit into the continuum of research with more or less application orientation at universities and non-university research institutions?
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till
February 25

24. Young Scientists' Conference

Conference

- When? June 13 - 14
- Where? Mittweida University of Applied Sciences

Was?

Young scientists can present their research at the NWK in the form of talks and posters. Participation is free of charge.
[Click here for more info \(in German\).](#)

Submission of abstracts until February 29



Awards, calls, scholarships

Stays in France: Procope-Mobility 2024

Scholarship

Doctoral students and post-docs who wish to spend one to three months in a French research institute or laboratory in 2024 can be funded with 1600€ (2100€ post-docs) per month.

Registration till March 10

[Click here for more info \(in German\).](#)

Fast Forward Science

Competition

Prizes are awarded to contributions that contain current research, are presented in an understandable and target group-oriented way and offer the necessary "wow" effect. Special bonus points are awarded to entries that activate and involve their audience. The online competition is endowed with a total of €9,000.

Submissions until March 12

[Click here for more info \(in German\).](#)

Stockmeyer Young Scientists Award

Prize

The award is intended to recognize young scientists whose work is characterized in particular by its high practical relevance. Scientific theses on the topic of "Improving food safety and strengthening consumer confidence in the quality of food" can be submitted.

Application till March 15

[Click here for more info \(in German\).](#)

DWGF Dissertation Award

Prize

The Deutsche Gesellschaft für wissenschaftliche Weiterbildung (DGWF) awards the annual Dissertation Prize for particularly important doctoral theses by academics who have made a contribution to the technical and professional development of research in the field of academic continuing education. scientific further education. The prize is endowed with €1,000.

[Click here for the application and more info \(in German\).](#)

Application
until April 15



Tips

[What supervisors want](#)

[Blog](#)

The relationship between doctoral candidates and their supervisors influences the course and success of a doctoral project and is a decisive factor for the start of an academic career. In order to provide information and guidance for doctoral candidates, we contacted supervisors in four departments at MLU.

[Click here for the blog.](#)

[Impressum](#)



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken

[Klicken Sie hier um sich aus dem Verteiler abzumelden.](#)